

PRESSEINFORMATION

Wiener Neudorf/Maishofen, 20. November 2014

Herbststiermarkt Maishofen:

Ja! Natürlich engagiert sich für Erhalt des gefährdeten Pinzgauer Rinds

„FUERST“ heißt der prachtvolle Pinzgauer Zuchtstier, den Ja! Natürlich in diesem Jahr zum Erhalt der alten Rasse ersteigert hat. Bereits zum sechsten Mal ist die größte Bio-Marke Österreichs beim traditionellen Herbststiermarkt im Salzburger Maishofen vertreten. Seit 2009 setzt sich Ja! Natürlich für die traditionsreiche Rasse ein, die zusehends von Hochleistungsrinderrassen verdrängt und daher als gefährdet eingestuft wird. Damit hat Ja! Natürlich gemeinsam mit der ARGE Pinzgauer Rind erfolgreich die Weichen gestellt, dass dieses besondere Rind erhalten bleibt.

Ramorat, Ritzl, Streich, Karner und Simplon – so lauten die klingenden Namen der Ja! Natürlich Zuchtstiere, die in den vergangenen Jahren beim Herbststiermarkt ersteigert wurden um den Fortbestand der seltenen Rinderrasse zu gewährleisten. „Die Zuchtstiere, die wir seit 2009 jedes Jahr ersteigern und den Pinzgauer Rinderzuchtverbänden übergeben, haben heute gemeinsam mehr als 1.000 Nachkommen. Ramorat, das war der erste, ist Vater von mehr als 100 gesunden Kühen“, freut sich Ja! Natürlich Geschäftsführerin Martina Hörmer, die sich den traditionellen Herbststiermarkt in Maishofen nicht entgehen lässt. Gemeinsam mit Andreas Steidl, Direktor des Qualitätsmanagements von Ja! Natürlich, ersteigert sie jedes Jahr persönlich einen potenten Zuchtstier für die ARGE.

Für den Erhalt der biologischen Vielfalt

Das Pinzgauer Rind ist eine alte österreichische Zwei-Nutzungsrasse, die sich durch hervorragende Fleischqualität und gute Milchleistung als auch durch die Fähigkeit, sich auch

an schwierige klimatische Bedingungen wie etwa im Hochgebirge anzupassen, auszeichnet. Der dort erstandene Elitestier – in diesem Jahr ist es der 13 Monate alte Zuchtstier „FUERST“, der beachtliche 540 kg wiegt – wird von Ja! Natürlich in die erfahrenen Hände der ARGE Pinzgauer Rinderzuchtverbände übergeben, wo diese als Zuchtstiere dafür sorgen, dass ihre bedrohte Rasse nicht ausstirbt. „Die Menschen wissen nicht, dass in Österreich von den ehemals zahlreichen Rinderrassen heute nur mehr wenige genutzt werden. Das ist ein großer Verlust für die Artenvielfalt. Daher sehen wir es als bedeutendste Bio-Marke Österreichs als unsere Aufgabe und Verantwortung, dem voranschreitenden Verlust dieser Vielfalt in der Nutztierhaltung entgegenzuwirken. Wir wollen verhindern, dass wertvolle traditionelle Rassen in Vergessenheit geraten oder ein für alle mal aussterben“, so Martina Hörmer.

„Ich freue mich sehr, dass Ja! Natürlich auch heuer wieder den Rinderzuchtverband unterstützt. Durch das Engagement können wir sicherstellen, dass die Rasse des Pinzgauer Rinds, die mittlerweile nur noch zwei Prozent des Gesamtrassenbestands in Österreich ausmacht, auch in Zukunft fortbesteht. Das ist ein wichtiger Schritt für den Erhalt der Artenvielfalt“, sagt Christian Dullnigg, Obmann der ARGE Pinzgauer Rind und Direktor der Landwirtschaftlichen Fachschule Bruck an der Großglocknerstraße.

Die Ja! Natürlich Stiere in Zahlen

Ja! Natürlich ersteigert nicht nur einmal jährlich einen Top-Zuchtstier, sondern fördert den Ankauf weiterer ca. 12 Teststiere pro Jahr mit einer Zusatzprämie. Damit wird eine ausreichend breite Basis für eine strukturierte, systematische Zuchtarbeit geschaffen. In Summe hat Ja! Natürlich in den letzten Jahren mehr als EUR 50.000 investiert.

Stier	Jahr	Nachkommen	Männl.	Weibl.	Besitzer
Ramorat	2009	582	306	276	StHG. Villach, Köfler Hubert
Ritzl	2010	288	144	144	Laimer Florian, Muthöfe, Dorf Tirol, Südtirol/Italien
Streich	2011	184	84	100	Maislinger Fritz, Gastagwirt, Eugendorf
Karner	2012	6	2	4	Schwab Waltraud, Baseiten, Mittersill
Simplon	2013	16	7	9	Koidl Martin, Hinterbichl, Rauris

Über Ja! Natürlich

Ja! Natürlich feiert heuer sein 20 Jahre-Jubiläum. 1994 begann die Erfolgsgeschichte von Österreichs größter Bio-Marke, die heute eine Produktpalette von über 1.100 Produkten umfasst. Die REWE Group Eigenmarke steht für Produkte aus biologischer Landwirtschaft, hochwertige Qualität, besten Geschmack, vollkommene Transparenz und das Wirtschaften im Einklang mit der Natur. Das alles hat oberste Priorität. Denn Ja! Natürlich bedeutet Genuss mit Verantwortung: Verantwortung gegenüber Mensch, Tier und Umwelt – aber auch Verantwortung gegenüber biologisch wirtschaftenden LandwirtInnen. Deshalb leistet die Bio-Marke auch einen wesentlichen Beitrag zu deren Förderung: Sie garantiert den Bio-Bäuerinnen und -Bauern eine sichere Abnahme und honoriert den Mehraufwand der biologischen Landwirtschaft mit den höchsten Bio-Zuschlägen des Landes. Unter dem Motto „Bio in Hülle und Fülle“ setzt Ja! Natürlich nun auf Green Packaging und damit neue Maßstäbe, was umweltschonende Verpackungen angeht. Ja! Natürlich ist bei BILLA, MERKUR, BIPA, ADEG und SUTTERLÜTY erhältlich, die mit Promotions mit Ja! Natürlich das ganze Jahr über feiern.

Weitere Informationen unter www.janatuerlich.at und auf <http://blog.ja-natuerlich.at/>.

Rückfragehinweis REWE International AG:

Mag. Ines Schurin, Pressesprecherin und Leiterin Media Relations
REWE International AG, Industriezentrum NÖ-Süd, Straße 3, Objekt 16, A-2355 Wiener Neudorf
Tel.: +43 2236 600 5261, E-Mail: i.schurin@rewe-group.at